



## *Riaz - Cycle d'orientation*

### *Aménagements extérieurs et sportifs*

#### **Description**

---

Le Cycle d'orientation de la Gruyère de Bulle devenant trop étroit, la région gruérienne devait se doter d'un nouveau C.O. pour accueillir les élèves des communes environnantes.

Ce nouveau bâtiment a trouvé sa place en bordure des champs de la commune de Riaz. Realsport a mis en œuvre tout son savoir-faire et ses connaissances afin de pouvoir créer un aménagement paysager et sportif répondant aux exigences des utilisateurs.

Ces travaux ont compris l'intégralité des aménagements extérieurs, de la mise en place des terres et la réalisation des coffres de fondation, jusqu'à la pose des bordures, des enrobés bitumineux, des revêtements synthétiques et de leurs marquages. Notre prestation a également compris les ensemencements et les plantations ainsi que leurs entretiens réalisés par des équipes spécialisées.

#### **Adresse et localisation**

---

##### **CO de Riaz**

Rue Michel-Corpataux 11, 1632 Riaz, Suisse

#### **Travaux**

---

Surface : 20'000 m<sup>2</sup>

---

Date d'ouverture du chantier : 02.03.2018

---

Date de remise de l'objet : 07.09.2018

---

#### **Contacts**

---

##### **Maître d'ouvrage**

**Association des Communes de la Gruyère  
pour l'Ecole du Cycle d'orientation**

Rue de la Léchère 40  
1630 Bulle

---

##### **Ingénieur/architecte**

**Graeme Mann & Patricia Capua Mann**

Av. Auguste-Tissot 15  
1005 Lausanne

---

##### **Direction des travaux**

**Graeme Mann & Patricia Capua Mann**

Av. Auguste-Tissot 15  
1005 Lausanne

---

C'est ainsi que notre entreprise a réalisé un triple multisport en revêtement synthétique EPDM coulé sur place afin que les étudiants puissent se dépenser en extérieur durant les cours de gymnastique.

Les installations sportives du C.O. permettent également de s'exercer au lancer du poids et au saut en longueur.

La piste de sprint réalisée en EPDM offre la possibilité aux élèves de se mesurer les uns aux autres sur une longueur de 80m.

Un bâtiment de cette ampleur se devait d'avoir un parking suffisamment grand pour accueillir le corps enseignant. Celui-ci a été réalisé avec plus de 1000 m<sup>2</sup> de pavés drainant et 1000 m<sup>2</sup> d'enrobé bitumineux pour les routes d'accès.

La cour de récréation en enrobé s'est dotée d'une œuvre artistique réalisée au moyen de formes arrondies remplies de gravier s'agrandissant à mesure qu'elles s'éloignent du bâtiment. Un espace de détente a été aménagé par nos soins avec des bancs réalisés sur mesure et une fontaine faisant partie de notre large catalogue de mobilier urbain.

Le complexe sportif a été pensé de manière à s'intégrer de manière harmonieuse au bâtiment et dans le cadre naturel de l'endroit.

C'est pourquoi des mélanges de prairies fleuries et de gazon fleuri ont été choisis pour recouvrir les 9000 m<sup>2</sup> de surfaces vertes. Les cheminements en gravier serpentent entre les différents aménagements pour conduire les élèves jusqu'à leurs cours.

Une sélection d'arbres et d'arbustes indigènes a été choisie pour agrémenter cet aménagement et offrir de l'ombre à la cour de récréation.

